

TOP 5.3.1 Regionale Schulentwicklung (RSE) - Beschulung Maurer/in

Information

In der Berufsgruppe Bau werden im ersten Ausbildungsjahr (Grundstufe) die Maurer gemeinsam mit anderen Bauberufen beschult. Ab dem zweiten Ausbildungsjahr (Fachstufe) gibt es Kleinklassen (weniger als 16 Schüler) an den Schulstandorten im Bereich der Regionalkonferenz Ost. Durch die Bildung von „Klappklassen“ wurde ein Hinweisverfahren des Regierungspräsidiums bisher vermieden. Seitens der Schulträger, der betroffenen Berufsgruppe und der Handwerkskammer wird jedoch Handlungsbedarf gesehen, um stabile Klassen zu gewährleisten.

Umsetzung

Schulstandorte Schuljahr 2017/18: Rottweil, Donaueschingen, Konstanz, Tuttlingen (nur Grundstufe)
 Geplante Veränderungen ab Schuljahr 2018/19: **Die Fachstufe der Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz wird an die gewerblichen Schulen Donaueschingen verlegt.**

Auszubildende, die dann bereits in der Fachstufe sind, schließen ihre Ausbildung in Konstanz ab

Am 7. April 2016 fand eine Besprechung der Handwerkskammer Konstanz mit Vertretern der betroffenen Innungen statt. Es gab keine Einwände gegen eine künftige Beschulung der Fachstufe in den gewerblichen Schulen Donaueschingen.

In einer Fachkonferenz am 16. Februar 2017 und einer Regionalkonferenz am 8. März 2017 zur RSE wurde die organisatorische Veränderung mit Vertretern des Regierungspräsidiums Freiburg, der Landkreise, der Handwerkskammer und den geschäftsführenden Schulleitern besprochen.

Mit Schreiben vom 20. März sprach sich der Vorstand der Baugewerbe-Innung Konstanz für einen jährlichen Wechsel der Beschulung zwischen Konstanz und Donaueschingen aus. Er bat die Handwerkskammer Konstanz und den Schulträger vor einer endgültigen Festlegung dies einzufordern.

Der Beschluss lag dem Berufsbildungsausschuss am 29. März 2017 zur Beratung und Beschlussfassung vor. Auf Grund der damals offenen Entwicklung der RSE im Landkreis Konstanz wurde die Beschlussvorlage von der Tagesordnung genommen.

In einem gemeinsamen Gespräch am 13.09.2017 mit Vertretern der Innungen und Schulen wurde die Einigung erzielt, die Fachstufe nach Donaueschingen zu verlegen.

Beschlussverfahren

Im weiteren Verfahren wird die Handwerkskammer Konstanz durch die Landkreise (Schulträger) zur Stellungnahme aufgefordert. Vor einer Stellungnahme der Handwerkskammer Konstanz an den Schulträger erfolgt die Beratung und Beschlussfassung des Berufsbildungsausschusses.

Hinweise zur Abstimmung

Stimmberechtigte Mitglieder im BBiA:	Vertreter der Arbeitgeber und Arbeitnehmer Vertreter der Lehrer an berufsbildenden Schulen
Befangenheit:	Vertreter der Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz Vertreter der gewerblichen Schulen Donaueschingen

Beschlussvorlage

Der Berufsbildungsausschuss befürwortet folgende Maßnahme der regionalen Schulentwicklung:

Die Fachstufe der Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz wird ab dem Schuljahr 2018/19 an die gewerblichen Schulen Donaueschingen verlegt.

Beschluss

Der Berufsbildungsausschuss stimmt der vorliegenden Beschlussvorlage zu.